
FRATELLI D’ITALIA 

GRUPPO CONSILIARE – COMUNE DI BERGAMO 

 

 

                               Al Signor Presidente 

del Consiglio comunale di Bergamo 

 
 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALL’ODG. N°22 
 

RICHIESTA PROGRAMMAZIONE INFORMATIVE DI CARATTERE 
ISTITUZIONALE SU PORTA SUD 

 
 
 
Il Consiglio comunale, 

 
PREMESSO CHE 

 
- nel marzo 2022 fu approvato un Ordine del giorno del Sindaco per le procedure per la 

stipula di un Accordo di Programma relativo alla rigenerazione urbana dell’area ferro-
viaria; 

- in tale occasione furono approvati anche due ordini del giorno collegati (uno presentato 
dal Gruppo consiliare Ambiente Partecipazione Futuro ed uno dal Gruppo Lega Salvini 
Lombardia) che già sottolineavano la necessità di programmare confronti con il Consi-
glio e aggiornamenti su Porta Sud, nello specifico sull’accordo di Programma; 

- l’ordine del giorno presentato dal gruppo di minoranza invitava “a prevedere una serie 
di confronti cadenzati e periodici per monitorare le fasi dell’Accordo relazionando e 
dando la possibilità di intervenire in III commissione o in Consiglio, fino all’approva-
zione e ratifica dell’accordo”; 

- l’ordine del giorno presentato dal gruppo di maggioranza, sottoscritto anche dai consi-
glieri Corbani, Ruzzini, Paganoni e Coter, impegnava il Sindaco e la Giunta “ad infor-
mare periodicamente il Consiglio Comunale, anche tramite la competente commissione, 
del procedere dell’accordo di programma e della relativa progettazione” ed anche, in-
teressante ricordarlo, “a promuovere la creazione a cura di tutti gli enti sottoscrittori 
dell’Accordo di Programma di un sito internet dedicato che consenta ai cittadini di se-
guire il processo che porterà alla definitiva approvazione dell’Accordo di Programma”. 

- per la cronaca anche il sottoscritto aveva presentato un terzo ordine del giorno collegato 
che richiedeva il coinvolgimento dell’Ordine professionale degli Architetti e dell’Ordine 
professionale degli Ingegneri della Provincia di Bergamo, bocciato dalla maggioranza. 



 
CONSIDERATO CHE 

 
- i temi riguardanti Porta Sud sono oggi di estrema attualità ed in continua evoluzione; 
- a completamento di quanto elencato nell’ordine del giorno numero 22, cui si collega il 

presente documento, e a titolo esemplificativo, sono da approfondire temi come il futuro 
del mercato coperto, del campus scolastico, delle visuali su Città Alta; 

- lo sviluppo del progetto richiederà presumibilmente un decennio; 
- particolarmente interessante per i consiglieri è oggi conoscere il cronoprogramma ag-

giornato allo stato di fatto sui lavori del polo intermodale, della BRT ecc., soprattutto in 
relazione alle scadenze inderogabili connesse con il PNRR. 

 
IMPEGNA L'AMMINISTRAZIONE COMUNALE 

 
- a convocare quanto prima le commissioni consiliari permanenti II e III in seduta con-

giunta per procedere ad una informativa, per  esporre il cronoprogramma aggiornato allo 
stato di fatto sui lavori del polo intermodale, della BRT etc., soprattutto in relazione alle 
scadenze inderogabili connesse con il PNRR, come sopra ricordato; 
 

- a programmare tale informativa specifica su Porta Sud almeno una volta ogni anno, pos-
sibilmente in corrispondenza della presentazione del POP. 

 
 
Bergamo, 11 febbraio 2025                                              Filippo Bianchi 


